

Realisiert wurden weitreichende und umfassende Aufgaben zur Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen. Gestiegen ist das materielle und kulturelle Lebensniveau des Volkes.

Wir errangen Fortschritte bei der Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft und der Vervollkommnung unserer Staatsordnung. In einem wahrhaft demokratischen Volksentscheid gab sich die Deutsche Demokratische Republik ihre sozialistische Verfassung. Sie ist Beweis für die geschichtsbestimmende Rolle des werktätigen Volkes unter Führung der marxistisch-leninistischen Partei.

Der Forderung des letzten Parteitagess nach hoher wissenschaftlicher und humanistischer Bildung für alle Bürger unseres Landes entsprachen wir durch das einheitliche sozialistische Bildungssystem. Dieses Bildungssystem, insbesondere die zehnklassige allgemeinbildende polytechnische Oberschule, hat seine Bewährung in Jahren erfolgreicher Arbeit unter Beweis gestellt. Die erfolgreiche Durchführung der 3. Hochschulreform erhöhte das Niveau der wissenschaftlichen Ausbildung und stärkte die Verbindung von Wissenschaft und Praxis.

Im Mittelpunkt unseres Lebens und Schaffens stand und steht der arbeitende Mensch. Sein Dasein reicher, erfüllter und schöner zu machen, dafür scheuen wir keine Anstrengungen, und mögen sie noch so groß sein. Dieses Ziel, für das die Kommunisten seit der wissenschaftlichen Begründung der historischen Mission der Arbeiterklasse im Kommunistischen Manifest kämpfen, bestimmt das gesamte Wirken unserer Partei.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands hat das Vermächtnis vieler Generationen revolutionärer deutscher Arbeiter erfüllt. Die Teilnahme am Kampf um das bessere Leben half den Menschen, sich aus der Vergangenheit zu lösen, alte Denkweisen und Gewohnheiten zu überwinden und ihr Trachten der Zukunft zuzuwenden. So lernten sie, die errungene Macht zu gebrauchen und ihre schöpferische Initiative zu entfalten. So änderten sie unter der Leitung unserer Partei die Verhältnisse und mit den Verhältnissen sich selbst.

Noch nie hat es in der deutschen Geschichte einen Staat gegeben, der sich so wie unsere Republik auf die demokratische Aktivität und Mitverantwortung seiner Bürger stützen kann. Die echte Möglichkeit des Menschen, sein Leben, seine Welt mitzubestimmen, seine Fähigkeiten frei zu entfalten, wurde unter den Bedingungen unseres Arbeiter-und-Bauern-Staates zur Wirklichkeit. Das ist eine große geschichtliche Leistung der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei.